

«Que le pongan otros nombres y que no usen el Camino Francés», dice Eloy Rodríguez

La mancomunidad del Camino cuestiona la validez de la ruta sur

Aseguran que la vía romana era una ruta para sacar mercancías y no para peregrinar

X. R. Penoucos
SARRIA

■ La mancomunidad de municipios del Camino Francés, cuya presidencia ostenta este año el alcalde de Portomarín Eloy Rodríguez, rechazó en unas jornadas celebradas en Ponferrada que la denominada ruta del sur, defendida por varios concellos del sur de Lugo y los ourensanos de Valdeorras utilice tanto el nombre de Camino Francés como las señalizaciones y símbolos de origen jacobeo.

«Le pueden llamar como quieran, pero lo que no aceptamos es que la denominen ruta alternativa al camino Francés», señaló Eloy Rodríguez en nombre de la mancomunidad.

Una de las reclamaciones de los defensores de esa nueva ruta es utilizar una de las marcas más diferenciadoras de las rutas jacobeanas para indicar el camino a los peregrinos, la flecha amarilla. «Me parece una barbaridad que pidan esto y de hecho ya conseguimos la promesa por parte del alcalde de Ponferrada de que por lo menos en su municipio no se marcará esta ruta de esta manera», dijo Eloy Rodríguez.



La ruta sur comienza a contar con señalización

Los fundamentos históricos en los que se apoyan los impulsores de esta nueva ruta no merecen demasiada credibilidad para el presidente de El regidor de Portomarín considera que ahora que el camino es un referente cultural y da ingresos todos quieren participar

la Mancomunidad. «Alegan que en invierno las grandes nevadas hacían impracticable el paso por O Cebreiro y que por ello transitaban por la otra ruta. La realidad es que por la

vía romana los comerciantes sacaban productos. Era por tanto un lugar de salida, pero no de entrada. En todo caso los peregrinos nunca transitaban por este lugar», comentó Eloy Rodríguez.

El regidor de Portomarín se remontó a los orígenes de las primeras peregrinaciones que se pueden denominar modernas. «Hace 40 años se decía que los peregrinos que entraban desde el Bierzo hasta Galicia no tenían ningún dinero y estaban sucios, por lo que no se les prestaba ninguna atención. Ahora que está comprobando que el camino es un referente cultural, educativo y también

económico todos los concellos quieren que el camino pase por delante de sus puertas», señaló Eloy Rodríguez.

«Me parece vergonzoso que en Galicia se intente invertir dinero en la construcción y promoción de caminos alternativos. Insisto en que pueden hacer lo que quieran, pero que le pongan a estos inventos otros nombres y que no utilicen el término Camino Francés. Nos costó mucho trabajo, tiempo y dinero, a los alcaldes de los concellos por los que pasa este itinerario para que ahora se aprovechen todos de ello», puntualizó Rodríguez.

Entre las ponencias que figuraban en el programa de las jornadas jacobeanas de Ponferrada figuraba una ponencia titulada «Valdeorras: ruta alternativa, ruta de invierno, al camino Francés siguiendo el valle del Sil». Esta intervención iba a realizarla Antonio Castro Voces, pero finalmente se suspendió.

Eloy Rodríguez también hizo referencia a la ley por la que se rige el camino, tanto en lo que compete a la protección del patrimonio como a la construcción de edificaciones en sus inmediaciones. «Es un tema mucho más serio de lo que parece y por lo que llevamos trabajando mucho. Por ello no nos agrada que ahora que hemos logrado que tenga una enorme trascendencia y que sea una buena vía para el desarrollo económico todos pretendan apuntarse al carro».